



L'école Joliot-Curie rénovée après plus d'un an de travaux !



# les échos de La Madeleine

LETTRÉ D'INFORMATION SUR L'OPÉRATION DE RENOUVELLEMENT URBAIN



le-gea.fr

07

N°7 / JUILLET 2016

ÉQUIPEMENTS PUBLICS

## De bonnes conditions de travail

C'est dans un tout nouveau bâtiment moderne, très lumineux et coloré que les enfants ont fait leur rentrée après les vacances de printemps. Les travaux ont duré plus d'un an le temps de rénover les espaces communs, les sanitaires, les classes et de créer une vraie salle polyvalente.

La cour de récréation n'a pas été oubliée, elle a été refaite entièrement comme l'aire de stationnement et la voie d'accès pour offrir aux enfants et au personnel de bonnes conditions de travail.



## La Madeleine fête le début de l'été !

Les associations et services partenaires du quartier organisent, samedi 9 juillet, entre 14 h et 2 h du matin, une grande fête populaire !

De nombreuses animations seront proposées l'après-midi aux petits et grands :

- jeux de société, en bois, jeux vidéo,
- ateliers de travaux manuels (bijoux, modélisme),
- structures gonflables,
- tyrolienne,
- chamboule-tout,
- parcours découverte mobilité réduite.

Les groupes de théâtre, musique et danse du quartier présenteront leurs spectacles.

Le soir, après un lâcher de ballon, les habitants seront invités à participer à un grand bal - repas de quartier qui se prolongera jusque tard dans la nuit.

Des tables seront dressées pour accueillir les participants, auxquels sera offert un apéritif de bienvenue. Barbecues mis à disposition. Les danseurs pourront se déchaîner sur la piste !

Les organisateurs vous attendent nombreux !

## les échos de La Madeleine

**Directeur de la publication :** Guy Lefrand  
**Comité de rédaction :** Direction de la communication, A. Arranger-Lucas, B. Hamdani  
**Crédits images :** © Thierry Boufflès, Stéphane Vuillemin  
**Design graphique et réalisation :** LCG Concepts ☎ Evreux 02 32 33 10 90  
*Ce document est imprimé sur un papier écologique issu de forêts gérées durablement.*



Dépôt légal : à parution.



## ÉDITORIAL

## Tous impliqués pour un quartier dynamique, propre et animé !

La Madeleine se transforme grâce à l'Opération de Renouveau Urbain menée depuis plus de 10 ans mais aussi grâce à ses habitants, ses commerçants et aux professionnels qui s'impliquent pour la dynamiser, la garder propre et offrir aux enfants et aux adultes des animations de qualité.

Tous les jours, je constate de nouvelles initiatives. Vous trouverez dans ce numéro des informations sur les actions menées par les écoles et le collège, par les habitants du secteur « Printemps Melleville » ou encore



celles proposées par le centre social de la Madeleine.

Bonne lecture à tous !

Je vous souhaite un très bel été et de bonnes vacances.

Guy Lefrand

Maire d'Evreux  
Président du Grand Evreux Agglomération



## CITOYENNETÉ

Secteur « Printemps Melleville » : un bel exemple de concertation citoyenne

Devenir un citoyen de demain...

L'école, une priorité dans un quartier classé en Réseau d'Education Prioritaire +

Que faire de vos encombrants ?

## ÉQUIPEMENTS PUBLICS

Joliot-Curie : de bonnes conditions de travail

## INFO

La Madeleine fête le début de l'été !





**ENTRAIDE, SPORT, CULTURE : DES PROFESSEURS ET DES ÉLÈVES IMPLIQUÉS !**

**Des initiatives citoyennes à vocation sociale, culturelle et sportive**

Ci-dessus : les enfants des écoles travaillant sur les fresques thématiques, des collégiens en visite dans les maisons de retraite et le sport scolaire au féminin au collège Pablo-Neruda



**CITOYENNETÉ**

**Secteur « Printemps Melleville » : un bel exemple de concertation citoyenne**

Des marches de quartier ont été organisées fin 2015 pour apporter des améliorations au cadre de vie des habitants. Avec l'aide du centre social, de la SAIEM AGIRE, des agents de la ville d'Evreux et de l'Agglomération, des habitants du secteur Printemps Melleville se sont mobilisés pour rechercher des solutions aux problèmes identifiés (stationnement, bruit, aires de jeux...).



Trois habitants se sont particulièrement impliqués pour recueillir l'avis de leurs voisins sur les améliorations à apporter au secteur, des ateliers ont été mis en place pour trouver des solutions et des propositions concrètes ont été proposées.

**Devenir un citoyen de demain ...**

Des enfants des écoles Romain-Rolland et Joliot-Curie travaillent sur des fresques thématiques autour de l'Europe et de la citoyenneté.

Les CM2 des écoles Michelet et de la Forêt et les 6<sup>e</sup> de Pablo-Neruda participent à un projet alimentaire. Au programme : élaboration de menus équilibrés, cueillette des fruits et légumes à Pithenville qui seront ensuite cuisinés à l'école. Le projet s'est terminé par une dégustation les 3 et 17 juin.

19 délégués des élèves des classes de 4<sup>e</sup>, 3<sup>e</sup> et de la classe UPE2A-NSA\* du collège Pablo-Neruda ont eu la chance de visiter, lors d'un voyage de trois jours les 9, 10 et 11 mai 2016, la ville de Strasbourg et des lieux de mémoire liés à l'histoire de l'Europe (champs de bataille de Verdun et camp de concentration de Struthof).

Félicitation aux cinq élèves de 3<sup>e</sup> et à leur professeur d'histoire du collège Pablo Néruda qui ont gagné le concours départemental de la résistance et de la déportation grâce à leur formidable travail autour du thème « Résister par l'art et la littérature ». Bonne chance à eux pour le concours national...



Des collégiens de Pablo-Néruda et Politzer se rendent dans les maisons de retraite «Azémia» et «La Providence» pour partager des moments de convivialité avec les personnes âgées. Les débats sont riches d'émotion à l'écoute de l'histoire de chacun et parfois, en prime, de très belles rencontres voient le jour...

**Une réussite scolaire qui rime avec entraide et culture : exemple des «Cordées de la réussite»**

L'objectif est d'accroître l'ambition scolaire des jeunes collégiens et lycéens en rompant les barrières psychologiques, sociales et/ou culturelles qui peuvent freiner leur accès au lycée et aux formations de l'enseignement supérieur notamment vers les filières d'excellence (partenariat avec l'école d'ingénieur ESIGELEC).



Concrètement des élèves de 3<sup>e</sup> (motivés) travaillent en partenariat avec des élèves de 1<sup>re</sup> et terminale (section scientifique) sur des projets communs et partagent des temps forts culturels. *Etablissements partenaires : collèges P. Neruda et Politzer, Lycées A. Briand et M. Leroy et l'école d'ingénieurs ESIGELEC.*

Le 18 mars, des élèves de 3<sup>e</sup> de la cordée de la réussite des deux collèges assistaient, avec leurs camarades des lycées M. Leroy et A. Briand à un concert



de l'Orchestre du Palais Royal donné spécialement pour eux dans la splendide chapelle de l'Espace du Moineau à Rouen.

Le mercredi 30 mars le programme était tout aussi alléchant : la journée a commencé par la visite du Cadran suivi d'un repas convivial. Les élèves ont pu ensuite assister à la pièce de théâtre « L'affaire de la Rue de Lourcine » d'Eugène Labiche et rencontrer les acteurs et le metteur en scène !



**Deux autres dispositifs**

Le « tutorat » regroupe des collégiens et lycéens motivés qui échangent autour d'un projet scientifique et de sorties communes (spectacles - concerts) et le « coup de pouce » qui permet aux tous nouveaux lycéens d'être suivis par un professeur qui les aide à acquérir la méthode et les codes d'une bonne intégration.



**Le sport n'est pas oublié !**

Félicitation à l'équipe de «Foot salle» du collège Pablo-Néruda qui s'est classée 9<sup>e</sup> sur 16 au championnat de France organisé à Angoulême. Une coupe a été remise à chacun lors d'une cérémonie des récompenses organisée le 31 mai au collège.

Félicitation aux deux équipes du collège Politzer qui ont participé le 18 mai aux jeux de l'U.N.S.S. départementaux. Cette compétition mixte matchs de Handball (l'équipe s'est classée 4<sup>e</sup>) et épreuves d'athlétisme (l'équipe s'est classée 5<sup>e</sup>).

**Du sport au féminin ...**

À la rentrée 2016, le collège Pablo-Neruda proposera une section hand féminin. À raison de trois heures par semaine les jeunes filles réparties en deux classes de 6<sup>e</sup> se perfectionneront dans leur discipline favorite.

**Que faire de vos encombrants ?**

Vous avez de vieux meubles, de la literie, du petit et gros électroménager qui vous embarrassent, cassés ou hors service :

**UN NOUVEAU RÉFLEXE : LA RESSOURCERIE !**

Deux solutions s'offrent à vous :

Déposer vos encombrants à l'entrepôt

Prendre rendez-vous pour une collecte directe à domicile

La Ressourcerie l'Abri, au 944 rue de Cocherel, est ouverte du mardi au samedi de 10h à 17h.  
Contacts : 06 78 28 71 51 - 02 32 62 84 85.  
ressourcerie.evreux@abriasso.org



**L'école, une priorité dans un quartier classé en Réseau d'Éducation Prioritaire +**

Les enseignants des onze écoles et des deux collèges du quartier se mobilisent et travaillent en réseau pour favoriser la réussite de plus de 2 500 élèves. Des rencontres « inter degré » se multiplient pour créer des passerelles entre les écoles maternelles et élémentaires, les collèges et les lycées. Bravo à ces équipes qui se mobilisent au quotidien. À suivre, quelques initiatives parmi beaucoup d'autres.

Pour plus d'informations, n'hésitez pas à consulter les blogs des collèges Pablo-Néruda : <http://neruda-col.spip.ac-rouen.fr/> et Politzer : <http://blog.ac-rouen.fr/clg-politzer-evreux/>

\* dédiciée à l'accueil des enfants nouvellement arrivés en France non ou très peu scolarisés antérieurement.